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Zusammenfassung 

Um zu verstehen, wieso und in welcher Weise exkludierende Handlungslogiken an rechtlich-

institutionellen Schnittstellen wirksam sind oder sich verschieben, wird in dem Artikel diskutiert, 

dass Alltagslogiken und in deren Folge biografische und auch rechtliche Benachteiligungen 

behinderter Menschen nicht allein aufgrund äußerer Strukturen oder aus Einstellungen, sondern 

auch aufgrund von spezifischen Feldlogiken und Wahrnehmungs-, Bewertungs- und 

Handlungsmustern entstehen. Letztere strukturieren wiederum das Alltagshandeln mit. Nach einem 

exemplarischen Blick auf benachteiligende Handlungsmuster und Strukturen in beruflichen 

Ausbildungsübergängen in Deutschland stellen wir die Frage, in welcher Weise die Habitus- und 

Feldtheorie Bourdieus zu einem vertieften Verständnis betrieblicher Alltagspraktiken gegenüber 

behinderten Menschen beitragen kann. 

Abstract: Inclusion in Labour – The Legal and Social Structuring of Training Transitions and 

Workplace Practices 

In order to understand why and how exclusionary logics of action are effective or shift at legal-

institutional interfaces, the article discusses that everyday logics and, consequently, biographical 

and legal disadvantages of disabled people do not only arise due to external structures or attitudes, 

but also due to specific field logics and patterns of perception, evaluation and action. The latter in 

turn also structure everyday actions. After an exemplary look at disadvantageous patterns of action 

and structures in vocational training transitions in Germany, we ask how Bourdieu's habitus and 

field theory can contribute to a deeper understanding of everyday company practices towards 

people with disabilities. 
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